

# Kontribusi Usaha Kue Klepon Terhadap Pendapatan Rumah Tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo

*by* Cholifatur Rosidah

---

**Submission date:** 16-Jul-2023 07:39PM (UTC-0700)

**Submission ID:** 2132240581

**File name:** jurnal\_aku.pdf (415.6K)

**Word count:** 4038

**Character count:** 22928

**KONTRIBUSI USAHA KUE KLEPON TERHADAP PENDAPATAN RUMAH TANGGA DI DESA BULANG KECAMATAN PRAMBON KABUPATEN SIDOARJO**

Oleh:

**Cholifatur Rosidah**

Email: [cholifatur.rosida25@gmail.com](mailto:cholifatur.rosida25@gmail.com)

**Program Studi Ekonomi Pembangunan  
Fakultas Ekonomi Dan Bisnis  
Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya  
2023**

*Abstract*

**1** This research aims to determine the level of profitability in the klepon cake business and its contribution to household income. The research is of a descriptive nature and presented in tabular form. The population and sample used consist of all klepon cake entrepreneurs in Bulang Village, Prambon District, Sidoarjo Regency, totaling 20 entrepreneurs. The research findings concluded that the income generated from the klepon cake business in Bulang Village, Prambon District, Sidoarjo Regency, is relatively profitable. The total revenue amounted to Rp 7,155,000, and after deducting production costs of Rp 5,472,429, a profit of Rp 1,682,571 was obtained. This profit represents a contribution of 21.90% and a profit level of 1.30 according to the R/C Ratio analysis, indicating a profitable venture. However, the ROI analysis shows a negative figure of -0.692, indicating that the klepon cake business is not profitable based on this analysis.

**Keywords:** *Klepon Cakes, Household Income, Income Contribution*

**1**  
**Abstrak**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar tingkat keuntungan yang diperoleh pada usaha kue klepon dan bagaimana kontribusinya terhadap pendapatan rumah tangga. Jenis penelitian yang dilakukan adalah diskriptif dan disajikan dalam bentuk tabel. Populasi dan sampel yang digunakan adalah seluruh pengusaha kue klepon yang ada di desa bulang, kecamatan prambon kabupaten sidoarjo sebanyak 20 pengusaha. Hasil dari penelitian menyimpulkan bahwa pendapatan usaha kue klepon di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo, dilihat dari penerimaan yang diperoleh cukup menguntungkan yaitu dari penerimaan sebesar Rp 7,155,000 dikurangi dengan nilai biaya produksi sebesar Rp 5,472,429 diperoleh keuntungannya sebesar Rp 1,682,571 dengan kontribusi sebesar 21,90% dan pada tingkat keuntungan menurut R/C Ratio sebesar 1,30 yang artinya tingkat keuntungan di atas angka 1 memiliki tingkat keuntungan sedangkan pada analisis ROI menunjukkan angka negatif sebesar -0.692 yang artinya pada analisis ini usaha kue klepon kurang menguntungkan.

**Kata kunci:** *Kue Klepon, Pendapatan Rumah Tangga, Kontribusi Pendapatan*

**PENDAHULUAN**

Memulai usaha kecil-kecilan adalah salah satu keputusan yang dapat diambil oleh orang-orang yang ingin meningkatkan pendapatan dan kesejahteraan keluarganya. Usaha kecil merupakan usaha kecil yang memiliki modal, aset, omset, atau jumlah pekerja di bawah batas tertentu yang ditetapkan oleh pemerintah. Usaha kecil biasanya bergerak di bidang industri, perdagangan, jasa, atau pertanian (Arianty, 2017).

Banyaknya usaha kecil yang bermunculan di Indonesia juga didukung oleh berbagai faktor yang mendukungnya. Salah satunya adalah adanya dukungan dari pemerintah dan masyarakat. Pemerintah mengeluarkan berbagai kebijakan dan program yang bertujuan untuk memfasilitasi, memberdayakan, dan melindungi usaha kecil. Beberapa kebijakan dan program tersebut adalah UU No. 20 Tahun 2008 tentang UMKM, Perpres No. 75 Tahun 2019 tentang Sistem Informasi Usaha Mikro Kecil Menengah Nasional (SI-UMKM), Kartu Kredit Usaha Rakyat (KUR), Program Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN), Program Bansos Produktif Usaha Mikro (BPUM), dan lain-lain. Sementara itu, masyarakat juga memberikan dukungan kepada usaha kecil dengan cara menjadi konsumen setia, mitra kerjasama, atau bahkan pelaku usaha baru.

Usaha kue merupakan usaha yang dapat meningkatkan atau melestarikan jajanan tradisional yang khas dari berbagai daerah, kue tradisional juga mempunyai keunikan yang tidak kala dari kue modern, seperti: rasa yang unik, bentuk serta warna juga yang menjadi ciri khas dari kue tradisional tersebut (Sari, 2022).

Desa Bulang adalah salah satu dari desa yang terletak di Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo yang dikenal dengan usaha kleponnya. Sebagian besar masyarakat Desa Bulang membuat dan menjual kue klepon sehingga Desa Bulang disebut "kampung klepon". Desa Bulang disebut kampung klepon karena usaha ini sudah ada sejak jaman nenek moyang, seperti usaha kue klepon Hj. Nunuk yang sudah ke generasi ke-3 pada usaha kue klepon ini. Kue klepon yang ada di Desa Bulang berbeda dari kue klepon di wilayah lain dilihat dari bentuknya yang sedikit meruncing sedangkan di wilayah lain berbentuk bulat. Kue Klepon merupakan makanan atau jajanan khas dari desa Bulang, dan termasuk jajanan yang populer di Indonesia. Berkembangnya usaha kue klepon di Desa Bulang juga karena mayoritas ibu-ibu di Desa Bulang memiliki keahlian dalam pembuatannya dan usaha kue klepon sendiri merupakan salah satu pendapatan rumah tangga di samping kegiatan lainnya, usaha ini cukup banyak di nikmati karena sektor usaha dari kue klepon dapat memberikan manfaat kepada para usaha potensi sumber daya (bahan baku) setempat, memberikan kesempatan berusaha dan dapat membuka lapangan kerja bagi masyarakat setempat dan ada pula yang menjadikan usaha kue klepon ini sebagai mata pencaharian pokok keluarga.

Dilihat dari prospek yang ada bahwa usaha kue klepon ini tidak pernah turun eksistensinya, berbeda dengan kue-kue yang viral di media social, kue tersebut akan hilang eksistensinya bila ada inovasi terbaru dari kue yang lainnya, tetap terjaganya eksistensi dari kue klepon karena kue klepon memiliki keunikan tersendiri yang membuat kue klepon tetap banyak peminatnya di era banyaknya bermunculan kue-kue yang lebih moderen. Seiring berjalannya waktu usaha kue klepon di Desa Bulang mulai mengalami peningkatan dan dapat membantu meningkatkan pendapatan rumah tangga. Dan dalam hal inilah yang menimbulkan pertanyaan mengenai seberapa besar keuntungan yang diperoleh dan seberapa besar kontribusi usaha kue klepon ini terhadap pendapatan rumah tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo.

Permasalahan yang diperoleh dari penelitian ini adalah sebagai berikut: 1) Berapa besar keuntungan yang diperoleh dari usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo?. 2) Bagaimana kontribusi usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo?.

Tujuan dari penelitian ini sebagai berikut: 1) Untuk membuktikan dan menganalisis seberapa besar tingkat keuntungan usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo. 2) Untuk membuktikan dan menganalisis kontribusi usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo.

## KAJIAN PUSTAKA

### 1. Usaha kecil

Berdasarkan UU no 9 tahun 1995 yang dimaksud dengan Usaha Kecil adalah kegiatan ekonomi rakyat yang berskala kecil dan memenuhi kriteria kekayaan bersih atau hasil penjualan tahunan seperti kepemilikan sebagaimana diatur dalam undang-undang ini. Usaha kecil yang dimaksud disini juga meliputi usaha kecil informal dan usaha kecil tradisional. Adapun usaha kecil informal adalah berbagai usaha yang belum terdaftar, belum tercatat, dan belum berbadan hukum, antara lain industri rumah tangga, pedagang asongan, pedagang keliling dan pedagang kaki lima. Sedangkan usaha kecil tradisional adalah usaha yang menggunakan alat produksi sederhana yang telah digunakan secara turun temurun dan atau berkaitan dengan seni atau budaya.

### 2. Produksi

Produksi merupakan kegiatan yang dilakukan untuk mengubah barang mentah menjadi barang jadi yang siap di gunakan oleh para konsumen, bisa juga produksi adalah proses untuk menambah nilai guna pada barang atau jasa (Herawati dan Mulyani, 2016:468-482).

### 3. Pendapatan

Pendapatan dapat disebut sebagai imbalan yang di diperoleh oleh pekerja selama mereka bekerja di perusahaan atau berbisnis. Untuk mencapai kebutuhan yang dipenuhi seseorang akan bekerja semaksimal mungkin untuk mendapatkan hal yang mereka inginkan.

### 4. Kontribusi

Kontribusi sebagai keikutsertaan seseorang dalam membantu sesuatu yang dapat berbentuk partisipasi atau materi. Dalam hal ini menunjukkan bahwa kontribusi merupakan sumbangan yang berasal dari individu yang dapat memberikan dampak baik positif maupun negatif terhadap orang lain.

### 5. Return cost ratio (R/C Ratio)

R/C Ratio adalah perbandingan antara jumlah total penerimaan dengan jumlah total biaya yang dikeluarkan selama 1 periode. R/C Ratio digunakan untuk mengukur apakah usaha kue klepon menguntungkan atau tidak secara ekonomi.

### 6. Return on investment (ROI)

Return on investment merupakan pengukuran yang digunakan untuk mengukur seberapa besar keuntungan atau laba yang diperoleh dari suatu investasi dibandingkan dengan biaya yang dikeluarkan untuk investasi tersebut.

## METODOLOGI PENELITIAN

Desain penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif kualitatif merupakan metode penelitian yang digunakan untuk menganalisis data dengan mendeskripsikan data yang telah diperoleh dari narasumber.

Data yang dikumpulkan dalam penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder. Metode dalam pengumpulan data dengan menggunakan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi. Data yang telah diperoleh nantinya akan di olah dengan tahap penyuntingan (*Editing*), pengkodean (*Coding*) dan tabulasi (*Tabulating*). Menggunakan metode analisis pendapatan dan analisis kontribusi pendapatan, analisis *Return cost ratio* (R/C Ratio) dan analisis *Return on investment* (ROI).

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo. Pemilihan lokasi dilakukan dengan mempertimbangkan bahwa lokasi tersebut adalah daerah yang memiliki usaha kue klepon. Penelitian ini dilaksanakan pada bulan April sampai bulan Juni 2023.

Populasi adalah semua anggota dan bagian dari subjek penelitian yang memiliki karakteristik tertentu dan memiliki informasi yang dibutuhkan oleh peneliti untuk kebutuhan survei, (Stockemer, 2018:57). Informan adalah individu atau kelompok yang memberikan data dan informasi kepada peneliti mengenai struktur sosial, interaksi sosial, dan fenomena sosial yang sedang diselidiki (Sosiologi, 2023).

Analisis data dalam penelitian ini sebagai berikut:

### 1. Analisis Pendapatan

$$\pi = TR - TC$$

Dimana:

$\pi$  : income (pendapatan)

TR : total revenue (penerimaan)

TC : total cost (biaya)

$$TR = Q \times P$$

Dimana:

TR : penerimaan total usaha

Q : jumlah produk yang dihasilkan

P : harga jual per unit

$$TC = TFC + TVC$$

Dimana:

TC : total biaya

TFC : biaya tetap

TVC : biaya variabel

### 2. Analisis Kontribusi Terhadap Pendapatan

$$\text{Kontribusi (\%)} = \frac{\text{Pendapatan usaha kue klepon}}{\text{Pendapatan rumah tangga}} 100\%$$

### 3. Analisa R/C Ratio <sup>12</sup>

$$a = R/C$$

Dimana:

R : penerimaan

C : total biaya

Dengan kriteria :

R/C >1, layak untuk di kembangkan

R/C <1, tidak layak di kembangkan

R/C = 1, impas

### 4. Analisis ROI (*Return on investment*)

$$ROI = \frac{\text{keuntungan investasi} - \text{biaya investasi}}{\text{biaya investasi}}$$

## HASIL PEMBAHASAN

### Gambaran Umum Objek Penelitian

#### Kondisi Geografi <sup>11</sup>

Desa Bulang merupakan sebuah kelurahan yang berada di Kecamatan Prambon, Kabupaten Sidoarjo dengan luas wilayah 186,40 ha, Desa Bulang ini terletak sekitar 5 km dari ibu kota kecamatan. Secara geografis Desa Bulang dibatasi oleh:

1. Sebelah Utara : Desa Keret
2. Sebelah Barat : Desa Simpang
3. Sebelah Timur : Desa Tanjung Rono
4. Sebelah Selatan : Desa Cangkring

#### <sup>1</sup> Kondisi Demografi

##### Demografi Penduduk <sup>1</sup>

Secara demografis jumlah penduduk desa bulang berjumlah 4.218 jiwa, yang terdiri dari laki-laki 2.176 jiwa dan perempuan 2.042 jiwa. Tabel 4.1 jumlah penduduk berdasarkan jenis kelamin

##### Berdasarkan Mata Pencaharian

Tabel 1. 1  
Keadaan Penduduk Berdasarkan Mata Pencaharian Di Desa Bulang

No.	Mata Pencaharian	Jumlah orang	Presentase%
1.	PNS	40	4,91
2.	Dokter	4	0,49
3.	Polisi/TNI	5	0,61
4.	Tukang Bangunan	7	0,85
5.	Perawat	9	1,10
6.	Karyawan Swasta	638	78,37
7.	Wiraswasta	40	4,91
8.	Petani	59	7,24
9.	Peternak	12	1,47
Jumlah		814	100

Sumber: Data Desa Bulang 2023

Berdasarkan tabel 1.1 diatas Menunjukkan bahwa penduduk di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo sebagian besar penduduknya bekerja sebagai karyawan swasta dengan jumlah 638 orang atau sebesar 78,86%, penduduk dengan mata

pencaharian sebagai petani sebanyak 59 orang atau 7,30%, penduduk dengan mata pencaharian sebagai PNS dan wiraswasta sama sebanyak 40 orang atau 4,95%, penduduk dengan mata pencaharian sebagai peternak sebanyak 12 orang atau 1,48%, penduduk dengan mata pencaharian sebagai perawat sebanyak 9 orang atau 1,11%, selanjutnya penduduk dengan mata pencaharian sebagai tukang bangunan sebanyak 9 orang atau 1,10%, selanjutnya penduduk dengan mata pencaharian sebagai polisi/TNI sebanyak 5 orang dengan presentase 0,6%, dan yang terakhir penduduk dengan mata pencaharian sebagai dokter sebanyak 4 orang atau 0,5%.

### Tingkat pendidikan Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo

Tabel 1. 2

Data Penduduk Desa Bulang, Menurut Tingkat Pendidikan

No.	Tingkat pendidikan	Jumlah (orang)	Presentase (%)
1.	SD/ sederajat	630	29,76
2.	SMP/ sederajat	560	26,45
3.	SMA/ sederajat	877	41,43
4.	S1/ sederajat	50	2,36
Jumlah		2.117	100

Sumber: Data Desa Bulang 2023

Dari tabel 1.2 Diatas menunjukkan bahwa penduduk Desa Bulang dengan tingkat pendidikan Sekolah Dasar/SD sebanyak 630 orang dengan presentase sebesar 29,76%, tingkat pendidikan Sekolah Menengah Pertama (SMP) sebanyak 560 orang dengan presentase sebesar 26,45%, tingkat pendidikan Sekolah Menengah Akhir (SMA) sebanyak 877 orang atau sama dengan 41,43% dan yang terakhir tingkat pendidikan strata 1 atau (S1) sebanyak 50 orang atau sama dengan 2,36%.

### Karakteristik Responden

#### 1. Umur Responden

Umur adalah salah satu faktor yang berhubungan dengan tingkat partisipasi angkatan kerja dan menjadi faktor pendukung dalam mengambil keputusan untuk memasuki dunia kerja. Umur juga berpengaruh terhadap kemampuan seseorang dalam beraktifitas.

Tabel 1. 3

Jumlah Responden Berdasarkan Usia Pada Pengusaha Kue Klepon

No.	Umur	Responden (orang)	Presentase (%)
1.	<40	1	5
2.	45-50	10	50
3.	50-60	6	30
4.	60-65	3	15
Jumlah		20	100

Sumber: data primer, diolah 2023

Tabel 4.5 diatas menunjukkan bahwa responden terbagi menjadi 4 kelompok umur yaitu usia dibawah 40 tahun sebanyak 1 orang dengan presentase 5%, responden usia 45 sampai 50 tahun sebanyak 10 orang dengan presentase 50%, responden usia 50 sampai 60 sebanyak 7 orang dengan presentase 35% dan responden dari usia 60 sampai 65 berjumlah 2 orang dengan presentase 10%.

#### 2. Pendidikan Responden

Tingkat pendidikan yang diterima pedagang usaha kue klepon melalui pendidikan formal dan non formal.

Tabel 1. 4  
Pendidikan Pengusaha Kue Klepon Berdasarkan Tingkatannya

No.	Tingkat pendidikan formal	Responden (orang)	Presentase (%)
1.	SD	2	10
2.	SMP	11	55
3.	SMA	7	35
Jumlah		20	100

Sumber: data primer, diolah 2023

Tabel 4.6 diatas menunjukkan bahwa responden yang menempuh pendidikan tingkat sekolah dasar (SD) sebanyak 2 orang dengan tingkat presentase sebesar 10%, selanjutnya tingkat pendidikan Sekolah Menengah Pertama (SMP) sebanyak 11 orang dengan tingkat presentase 55% dan yang terakhir tingkat pendidikan Sekolah Menengah Akhir (SMA) sebanyak 7 orang dengan tingkat presentase 35%. Presentase tertinggi tingkat pendidikan pada pedagang usaha kue klepon adalah pendidikan SMP dan yang paling rendah berada di tingkat pendidikan SD dengan presentase 10%.

### 3. Lama Usaha Kue Klepon

Lama kerja adalah jangka waktu yang dijalani pedagangg usaha dalam aktivitas di usaha kue klepon. Semakin lama seseorang bekerja pada satu bidang maka semakin banyak pula pengalaman dan keahlian yang mereka miliki dan akan berpengaruh terhadap produktivitas usahanya.

Tabel 1. 5  
Lama Usaha Pengusaha Kue Klepon Di Desa Bulang

No.	Lama usaha (tahun)	Responden (orang)	Presentase (%)
1.	<10	8	40
2.	10-20	6	30
3.	>20	6	30
Jumlah		20	100

Sumber: data primer, diolah 2023

Tabel 1.5 diatas menunjukkan bahwa lama usaha kue klepon dibagi atas 3 kelompok yaitu lama usaha dibawah 10 tahun, lama usaha 10 tahun samppai 20 tahun dan lama usaha diatas 25 tahun. Lama usaha dibawah 10 tahun tercatat sebanyak 8 orang responden dengan presentase 40%, selanjutnya lama usaha kisaran 10 tahun sampai 20 tahun sebanyak 6 orang responden dengan presentase 30% dan lama usaha diatas 25 tahun sebanyak 6 orang responden dengan presentase sebesar 30%. Dari data di atas menunjukkan bahwa 40% dari responden berpengalaman selama di bawah 10 tahun dan 30% dari respnden berpengalaman selama 10 sampai 20 tahun dan juga berpengalaman di atas 25 tahun untuk usaha kue klepon, dan data di atas juga menunjukkan bahwa usaha kue klepon dari tahun ke tahun banyak peminatnya untuk membuka usaha kue klepon ini.

## Analisis Data

### Analisis Biaya

#### 1. Biaya Tetap

Biaya tetap merupakan biaya yang jumlahnya tetap dikeluarkan dalam waktu tertentu dalam penelitian ini adalah satu bulan. Hasil perhitungan biaya penyusutan alat dalam usaha kue klepon dapat dilihat pada tabel berikut ini.

Tabel 1. 6  
Rata-Rata Biaya Tetap Pada Usaha Kue Klepon Di Desa Bulang

No.	Jenis biaya	Jumlah (Rp)
1.	Penyusutan alat	46,279
2.	Biaya listrik	51,000
3.	Biaya penggilingan	25,000
4.	Gaji karyawan	4,606,250
Total rata-rata		4,728,529

Sumber: data primer, diolah 2023

Pada tabel 1.6 diatas menunjukkan bahwa total rata-rata biaya tetap yang dikeluarkan oleh pengusaha kue klepon sebulan meliputi: rata-rata biaya penyusutan alat sebesar Rp 46,279, rata-rata biaya listrik sebesar Rp 51.000, rata-rata biaya penggilingan sebesar Rp 25.000, dan rata-rata gaji karyawan sebesar Rp 4.606,250.

## 2. Biaya variabel

Biaya variabel merupakan biaya yang dikeluarkan oleh produsen untuk proses produksi, oleh karena itu biaya ini jumlahnya bisa naik turun sesuai dengan produk yang dihasilkan, berikut biaya variabel meliputi: tepung ketan, kelapa parut, gula, tepung kanji, kertas minyak, daun suji, sterofoam dan kantong plastik.

Tabel 1. 7  
Rata-Rata Biaya Variabel Yang Dikeluarkan Pengusaha Kue Klepon Dalam 1 Bulan

No.	Jenis Biaya Variabel	Jumlah (Rp)
1.	Tepung ketan	333,600
2.	Tepung kanji	82,800
3.	Gula merah	93,150
4.	Kelapa parut	73,500
5.	Daun suji	50,000
6.	Sterofoam	60,250
7.	Kertas minyak	25,000
8.	Kantong plastik	25,000
Total rata-rata		743,900

Sumber: data primer, diolah 2023

Tabel 1.7 diatas menunjukkan nilai rata-rata biaya variabel yang dikeluarkan selama proses produksi oleh pengusaha kue klepon di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo antara lain: biaya rata-rata tepung ketan sebesar Rp 333,600, biaya rata-rata tepung kanji sebesar Rp 82,800, biaya rata-rata gula merah sebesar Rp 93,150, biaya rata-rata kelapa sebesar Rp 73,500, biaya rata-rata daun suji sebesar Rp 50,000, biaya rata-rata sterofoam sebesar Rp 60,250, biaya rata-rata kertas minyak sebesar Rp 25,000, dan biaya rata-rata kantong plastik sebesar Rp 25,000 sehingga biaya keseluruhan dari total rata-rata biaya variabel adalah Rp 743,900.

## 3. Total biaya

Biaya total adalah biaya yang dikeluarkan oleh pengusaha selama proses produksi.

Tabel 1. 8  
Total Rata-Rata Biaya Yang Dikeluarkan Pengusaha Kue Klepon Dalam 1 Bulan

QQQNo.	Uraian	Jumlah (Rp)
1.	Biaya tetap	4,728,529
2.	Biaya variabel	743,900
14	Total	5,472,429

Sumber: data primer, diolah 2023

Dapat dilihat dari tabel 1.8 diatas menunjukkan besarnya nilai rata-rata biaya tetap adalah Rp 4,728,529 dan rata-rata biaya variabel yang dikeluarkan adalah Rp 743,900 jadi total rata-rata biaya yang dikeluarkan sebesar Rp 5,472,429 yang dikeluarkan selama proses produksi dalam 1 bulan.

### Penerimaan Usaha Kue Klepon

Penerimaan usaha kue klepon ialah jumlah nilai uang yang

dari hasil penjualan kue klepon, yang mana dari hasil produksi dikalihkan dengan harga jual kue klepon.

Tabel 1. 9  
Rata-Rata Jumlah Penerimaan Usaha Kue Klepon 2023 Dalam 1 Bulan

No.	Uraian	Satuan	Jumlah (Rp)
1.	Produksi	Nampan	54
2.	Harga	Rp	132,500
3.	Penerimaan	Rp	7,155,000

Sumber: data primer, diolah 2023

Dapat dilihat pada tabel 4.13 diatas menunjukkan bahwa jumlah rata-rata produksi kue klepon adalah 54 nampan dalam 1 bulan, dan untuk harga kue klepon dengan rata-rata Rp 132,500 dan untuk penerimaan rata-rata usaha kue klepon sebesar Rp 7,155,000 per bulan.

### Pendapatan Usaha Kue Klepon

Pendapatan usaha kue klepon diperoleh dari penerimaan dikurangi dengan seluruh total biaya produksi yang dikeluarkan selama produksi dalam satu bulan.

No.	Uraian	Jumlah (Rp)
1.	Penerimaan	7,155,000
2.	Biaya produksi	5,472,429
3.	Pendapatan usaha kue klepon	1,682,571

Sumber: data primer, diolah 2023

Dapat dilihat dari tabel 4.14 diatas menunjukkan bahwa jumlah penerimaan rata-rata usaha kue klepon sebesar Rp 7,155,000 dan untuk rata-rata biaya produksi sebesar Rp 5,472,429 dan jumlah penerimaan rata-raat pengusaha kue klepon sebesar Rp 1,682,571.

### Pendapatan Di Luar Usaha Kue Klepon

Pekerjaan yang di kerjakan oleh anggota keluarga responden selain usaha kue klepon adalah berbagai macam mulai dari kuli bangunan, karyawan swasta dan masih banyak lagi.

No.	Jenis pekerjaan	Jumlah (orang)	Total pendapatan (Rp)
1.	Tukang bangunan	1	1,600,000

2.	Serabutan	2	1,400,000
3.	Sopir	1	1,500,000
4.	Jual beli burung	1	1,500,000
5	Jumlah	5	7,400,000

Sumber: data primer, diolah 2023

Pada tabel 4.16 diatas menunjukkan bahwa terdapat 1 orang yang bekerja sebagai tukang bangunan dengan perolehan rata-rata sebesar Rp 1.600.000, terdapat 2 orang bekerja sebagai serabutan dengan perolehan rata-rata sebesar Rp 1.400.000, 1 orang bekerja sebagai sopir dengan perolehan rata-rata sebesar Rp 1.500.000, 1 orang bekerja sebagai jual beli burung dengan perolehan rata-rata sebesar 1.500.000 dalam 1 bulan.

#### 1 Kontribusi Pendapatan Usaha Kue Klepon Terhadap Pendapatan Rumah Tangga

No.	Sumber pendapatan	Jumlah pendapatan (Rp)	Kontribusi (%)
1.	Usaha kue klepon	1,682,571	21,90
2.	Tukang bangunan	1,600,000	20,82
3.	Sopir	1,500,000	19,52
4.	Jual beli burung	1,500,000	19,52
5.	Serabutan	1,400,000	18,22
	Jumlah	7,682,571	100

Sumber: data primer, diolah 2023

Berdasarkan tabel 4.17 diatas menunjukkan kontribusi usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga sebesar 21,90%. Hal ini menyatakan bahwa pendapatan terbesar rumah tangga berasal dari usaha kue klepon.

Kontribusi usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga dapat dilihat dari rumus kontribusi, sebagai berikut:

$$\text{kontribusi} = \frac{\text{pendapatan usaha kue klepon}}{\text{pendapatan total rumah tangga}} \times 100\%$$

$$\text{kontribusi} = \frac{1,682,571}{7,682,571} \times 100\%$$

$$= 21,90\%$$

Berdasarkan perhitungan rumus kontribusi diatas dapat menunjukkan bahwa kontribusi yang di peroleh dari usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga yang terletak di Desa Bulang Kecamatan Prambon, Kabupaten Sidoarjo sebesar 21,90% selama 1 bulan.

#### Analisis keuntungan R/C rasio

Analisis keuntungan pada penelitian ini digunakan untuk mengetahui kontribusi usaha kue klepon, apakah usaha kue klepon ini memberikan keuntungan dan kontribusi pada pendapatan rumah tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo.

$$a = R/C$$

Diketahui:

$$R = \text{Rp } 7,155,000$$

$$C = \text{Rp } 5,472,429$$

Jadi

$$a = \frac{\text{Rp } 7,155,000}{\text{Rp } 5,472,429}$$

$$a = 1,30$$

dapat dilihat dari perhitungan diatas menunjukkan bahwa usaha kue klepon di desa bulang kecamatan prambon kabupaten sidoarjo memperoleh keuntungan sebesar 1,30.

### Analisis Keuntungan ROI

Analisis ini digunakan untuk mengevaluasi kinerja investasi untuk membandingkan keuntungan yang diperoleh dengan biaya yang dikeluarkan. Ini membantu dalam menentukan apakah investasi tersebut menguntungkan atau tidak pada usaha kue klepon di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo.

$$\text{ROI} = \frac{\text{keuntungan investasi} - \text{biaya investasi}}{\text{biaya investasi}}$$

$$\text{ROI} = (1.682.571 - 5.472.429) / 5.472.429$$

$$\text{ROI} = -3.789.858 / 5.472.429$$

$$\text{ROI} = -0.692$$

Dari perhitungan diatas menunjukkan bahwa keuntungan yang diperoleh lebih kecil daripada biaya investasi. Dalam hal ini, ROI menunjukkan bahwa usaha kue klepon ini menghasilkan kerugian atau tidak menguntungkan. Menunjukkan bahwa keuntungan yang diperoleh lebih kecil dari biaya yang di keluarkan selama proses produksi dalam 1 periode

### Pembahasan

Dalam kontribusi usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga di desa bulang kecamatan prambon kabupaten sidoarjo, memperoleh pendapatan dengan rata-rata sebesar Rp 1,682,571 yang diperoleh dari penerimaan rata-rata sebesar Rp 7,155,000 yang dikurangi dengan biaya produksi rata-rata Rp 5,472,429. Penelitian ini menunjukkan bahwa usaha kue klepon di desa bulang kecamatan prambon kabupaten sidoarjo memperoleh keuntungan yang besar, hal ini di tunjukkan dari besarnya kontribusi usaha kue klepon terhadap pendapatan rumah tangga yaitu sebesar 21,90%. Hal itu dapat diketahui dari hasil analisis pendapatan dan R/C Ratio yang menunjukkan hasil penerimaan pengusaha lebih besar dari biaya yang dikeluarkan selama proses produksi. Dari hasil analisis R/C diatas memperoleh 1,30 yang artinya setiap Rp.1,- biaya yang dikeluarkan oleh pengusaha kue klepon akan menghasilkan pendapatan sebanyak Rp 1,30. Dengan berpatokan pada kriteria yang telah ditentukan oleh soekartawati bahwa apabila R/C lebih besar dari 1 berarti menguntungkan, oleh karena itu dengan R/C sebesar 1,30 yang artinya usaha kue klepon di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo menguntungkan dan layak untuk di kembangkan sebagai pendapatan masyarakat setempat sedangkan pada analisis ROI menunjukkan angka negatif sebesar -0.692 yang artinya pada analisis ini usaha kue klepon kurang menguntungkan.

### Kesimpulan

Pendapatan dari usaha kue klepon di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo dilihat dari penerimaan yang diperoleh cukup menguntungkan dengan kontribusi yang cukup besar dan pada tingkat keuntungan menurut R/C Ratio usaha kue klepon ini layak untuk dijalaankan dan untuk analisis ROI memperoleh nilai negatif yang disebabkan karena besarnya nilai investasi lebih besar dibandingkan dengan nilai keuntungan.

## DAFTAR PUSTAKA

- <sup>10</sup> Arianty, N. (2017). Analisis Usaha Industri Rumah Tangga dalam Meningkatkan Pendapatan Keluarga. *Prosiding Seminar Hilirisasi Penelitian Untuk Kesejahteraan Masyarakat Lembaga Penelitian, August*, 447–454. <https://www.researchgate.net/publication/326988589%0AAANALISIS>
- <sup>9</sup> Herawati, H., & Mulyani, D. (2016). Pengaruh Kualitas Bahan Baku Dan Proses Produksi Terhadap Kualitas Produk Pada Ud. Tahu Rosydi Puspan Maron Probolinggo. *UNEJ E-Proceeding*, 463–482.
- Sari, A. S. (2022). pengaruh Kualitas Dan Inovasi Produk Terhadap Keunggulan Bersaing Usaha Kue Tradisional Di Kota Jambi. *EQUILIBRIUM: Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Pembelajarannya*, 5–6. <https://repository.unja.ac.id/id/eprint/48932>
- Sosiologi. (2023). *Pengertian Populasi dan Sampel Beserta Contohnya Dalam Penelitian Penger Tim Populasi menurut Para Ahli*.
- Stockemer, D. (2018). *Quantitative Methods for the Social Sciences : A Practical Introduction with Examples in SPSS and Stata* (1st ed.). Springer Cham. <https://doi.org/https://doi.org/10.1007/978-3-319-99118-4>

# Kontribusi Usaha Kue Klepon Terhadap Pendapatan Rumah Tangga di Desa Bulang Kecamatan Prambon Kabupaten Sidoarjo

## ORIGINALITY REPORT

**20%**  
SIMILARITY INDEX

**18%**  
INTERNET SOURCES

**14%**  
PUBLICATIONS

**6%**  
STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- |          |  |           |
|----------|--|-----------|
| <b>1</b> | Daniel ., Koibur, Gene H. M. Kapantow, Leonardus R. Rengkung. "KONTRIBUSI USAHA JAJANAN KUE TERHADAP PENDAPATAN RUMAH TANGGA DI DESA NAIN KECAMATAN WORU KABUPATEN MINAHASA UTARA", AGRI-SOSIOEKONOMI, 2017<br>Publication | <b>3%</b> |
| <b>2</b> | <a href="http://digilib.unhas.ac.id">digilib.unhas.ac.id</a><br>Internet Source  | <b>3%</b> |
| <b>3</b> | <a href="http://id.123dok.com">id.123dok.com</a><br>Internet Source  | <b>3%</b> |
| <b>4</b> | <a href="http://eprints.unm.ac.id">eprints.unm.ac.id</a><br>Internet Source  | <b>2%</b> |
| <b>5</b> | <a href="http://eprints.unram.ac.id">eprints.unram.ac.id</a><br>Internet Source  | <b>1%</b> |
| <b>6</b> | <a href="http://123dok.com">123dok.com</a><br>Internet Source  | <b>1%</b> |

7	Hutri Di Tambajong, Mex Frans Lodwyk Sondakh, Melissa Lady Gisela Tarore. "ANALISIS KEUNTUNGAN USAHA GORENGAN "IBU NOUKE" DI KELURAHAN BAHU KECAMATAN MALALAYANG KOTA MANADO", AGRI-SOSIOEKONOMI, 2020 Publication	1 %
8	<a href="http://ejournal.unsrat.ac.id">ejournal.unsrat.ac.id</a> Internet Source	1 %
9	Submitted to STIE Perbanas Surabaya Student Paper	1 %
10	<a href="http://ejournal-polnam.ac.id">ejournal-polnam.ac.id</a> Internet Source	1 %
11	<a href="http://eprints.uny.ac.id">eprints.uny.ac.id</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://repository.umsu.ac.id">repository.umsu.ac.id</a> Internet Source	1 %
13	<a href="http://umbujoka.blogspot.com">umbujoka.blogspot.com</a> Internet Source	1 %
14	Submitted to Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya Student Paper	1 %
15	<a href="http://repositori.uin-alauddin.ac.id">repositori.uin-alauddin.ac.id</a> Internet Source	1 %

---

Exclude quotes Off

Exclude matches < 25 words

Exclude bibliography Off